

Peter Zimmermann

Medienhandbuch Köln. Die audiovisuellen Medien

1993

<https://doi.org/10.17192/ep1993.4.5062>

Veröffentlichungsversion / published version

Rezension / review

Empfohlene Zitierung / Suggested Citation:

Zimmermann, Peter: Medienhandbuch Köln. Die audiovisuellen Medien. In: *medienwissenschaft: rezeptionen*, Jg. 10 (1993), Nr. 4, S. 341–342. DOI: <https://doi.org/10.17192/ep1993.4.5062>.

Nutzungsbedingungen:

Dieser Text wird unter einer Deposit-Lizenz (Keine Weiterverbreitung - keine Bearbeitung) zur Verfügung gestellt. Gewährt wird ein nicht exklusives, nicht übertragbares, persönliches und beschränktes Recht auf Nutzung dieses Dokuments. Dieses Dokument ist ausschließlich für den persönlichen, nicht-kommerziellen Gebrauch bestimmt. Auf sämtlichen Kopien dieses Dokuments müssen alle Urheberrechtshinweise und sonstigen Hinweise auf gesetzlichen Schutz beibehalten werden. Sie dürfen dieses Dokument nicht in irgendeiner Weise abändern, noch dürfen Sie dieses Dokument für öffentliche oder kommerzielle Zwecke vervielfältigen, öffentlich ausstellen, aufführen, vertreiben oder anderweitig nutzen.

Mit der Verwendung dieses Dokuments erkennen Sie die Nutzungsbedingungen an.

Terms of use:

This document is made available under a Deposit License (No Redistribution - no modifications). We grant a non-exclusive, non-transferable, individual, and limited right for using this document. This document is solely intended for your personal, non-commercial use. All copies of this documents must retain all copyright information and other information regarding legal protection. You are not allowed to alter this document in any way, to copy it for public or commercial purposes, to exhibit the document in public, to perform, distribute, or otherwise use the document in public.

By using this particular document, you accept the conditions of use stated above.

Medienhandbuch Köln. Die audiovisuellen Medien

Hrsg. v. Christel Steinmetz und Andreas Graf in Zusammenarbeit mit der Stadt Köln. Köln: Emons Verlag 1992, 342 S., DM 42,-

Als Medienstandort ist Köln seit langem das Hätschelkind von Stadt und Land. Als solches ist es gut gediehen: "Das Handbuch ist somit auch ein Instrument, Köln Schritt für Schritt mit in die Spitze der Medienlandschaft Europa zu führen" (S.9), so formuliert es der Stadtdirektor ganz ohne falsche Bescheidenheit im Geleitwort des von der Verwaltung in Auftrag gegebenen Buches. Renommierprojekte wie der "Mediapark" mit dem "Cinedom" und der geplanten Ansiedlung einer Vielzahl insbesondere audiovisueller Betriebe haben diesen Anspruch weithin populär gemacht. Ein eigenes Filmfestival, eine neue Kunsthochschule für Medien und eine Fülle verschiedenster kultureller Aktivitäten unterstreichen die angestrebte Führungsposition.

Das *Medienhandbuch Köln* beschränkt sich ausdrücklich auf die audiovisuellen Medien; Verlage und Printmedien bleiben unberücksichtigt. Der Anspruch, einen wissenschaftlich fundierten Überblick über die Medienszene zu vermitteln, wird nicht erhoben. Die einschlägig tätigen Betriebe werden in knappen Beschreibungen vorgestellt. Allein schon die Zahl der hier angesiedelten Rundfunk- und Fernsehanstalten ist beeindruckend. Sie reicht vom WDR, einer der größten Fernsehanstalten des Kontinents, über die Deutsche Welle und dem Deutschlandfunk bis hin zu RTL und VOX. Bunt und vielfältig sind die Schwerpunkte der über 200 im Handbuch verzeichneten Video- und Filmproduktionsfirmen. Kaos, Tag-Traum oder LichtBlick sind einige der sprechenden Namen, unter denen

die verschiedensten Leistungen für Film- und Fernsehproduktionen angeboten werden.

Für Ordnung im Chaos sorgt das Alphabet. Es listet nicht nur die Medienbetriebe auf, sondern liefert auch ein Who is Who der Branche. Wer in Köln als Fachjournalist, Kameramann, Produktionsleiter oder Toningenieur selbständig tätig ist, ist hier ebenso zu erfahren wie die Adressen wichtiger Agenturen. Dabei nimmt das Medienmanagement beträchtlichen Raum ein. Erstaunlich stark vertreten ist der Multimedia-Bereich mit Multivision, interaktiven Medien und Medienkunst, und auch die Medienbildung hat eine Vielzahl von Institutionen aufzuweisen. So dient das Handbuch nicht nur dem höheren Ruhm des Medienstandorts Köln, sondern liefert Public Relations in einem sehr praktischen Sinne. Wer in Köln und Umgebung mit audiovisuellen Medien arbeitet oder arbeiten möchte, kann sich hier informieren, was es sonst noch so alles gibt und mit wem wer kooperieren kann. Ein nützliches Nachschlagewerk.

Peter Zimmermann (Köln/Stuttgart)